

BOLETÍN DD.HH.

SEP, OCT 2024

Tabla de Contenidos

- 21 de Septiembre Día Internacional de la Paz.
- Encuentro de Defensores y Defensoras de los Derechos Humanos en Caquetá.
- Acompañamiento a la firma del decreto 1275 de 2024
- Pre Consulta Política Antidrogas
- Participación COP16 de Biodiversidad en Cali.
- Side Event de la Coordinación de Derechos Humanos y Paz de la OPIAC en la COP16



Imagen del Archivo Grafico y Fotografico de la OPIAC

21 de Septiembre Día Internacional de la Paz.

- En la Coordinación de Derechos Humanos y Paz de la OPIAC conmemoró el día internacional de la paz, recordando que para los Pueblos Indígenas de la Amazonía colombiana, la paz no es solo entre los seres humanos, si no también con el territorio, la armonía que permite que la vida florezca, que permite el buen vivir, en donde se acaba con los nutrientes de la tierra para producir monocultivos, se contamina el agua para extraer minerales y se destruye el bosque por sus maderas, no hay paz.



Imagen del Archivo Grafico y Fotografico de la OPIAC

Encuentro de Defensores y Defensoras de los Derechos Humanos en Caquetá

- Entre el 1, 2 y 3 de octubre se realizó el encuentro de defensores y defensoras de los derechos humanos del Caquetá liderado por la Coordinación de Derechos Humanos y Paz de la OPIAC, el evento se llevó a cabo en Florencia y contó con la asistencia de los diferentes coordinadores de derechos humanos de las organizaciones indígenas de la región, durante el encuentro se discutió sobre las violaciones al derecho internacional humanitario que se han presentado en sus territorios, determinando la necesidad de mayor articulación con las entidades nacionales e internacionales que velan por la protección de los derechos humanos.



Imagen del Archivo Gráfico y
Fotográfico de la OPIAC

Acompañamiento a la firma del decreto 1275 de 2024

- El 14 de octubre, y después de varios años de luchas y reclamos, el Coordinador de Derechos Humanos y Paz de la OPIAC, José Homero Mutmumbajoy acompañó el evento en el que se firmó el decreto 1275 del 2024 sobre Autoridad Ambiental Indígena, en el que se reglamenta y protege los territorios indígenas, que ahora contarán con la misma autoridad que las Corporaciones Autónomas Regionales (CAR) en sus territorios.



Imagen del Archivo Gráfico y
Fotográfico de la OPIAC

Pre Consulta Política Antidrogas

- El tercer fin de semana de octubre el Coordinador de Derechos Humanos Y Paz de la OPIAC y su equipo técnico, desarrollaron el despliegue territorial de la pre consulta de la Política Nacional de Drogas 2023 – 2033 “Sembrando Vida, Desterramos el Narcotráfico” con los pueblos y autoridades indígenas del departamento de Putumayo.



Imagen del Archivo Gráfico y Fotográfico de la OPIAC

Participación COPI6 de Biodiversidad en Calí

- En el marco de la COPI6 el Coordinador de Derechos Humanos y Paz de la OPIAC, fue invitado por la Nacionalidad Waorani de Ecuador (NAWE) a participar del panel “Yasuni: Una oportunidad histórica para frenar la crisis climática” que se llevó a cabo en la zona verde de la COPI6, en este panel se discutió sobre el caso de resistencia y lucha por la protección del territorio del Yasuní ecuatoriano, también se habló de las similitudes que se tiene con los procesos que la OPIAC y su Coordinación de Derechos Humanos y Paz han adelantado en la Amazonía colombiana como es el caso del acompañamiento al pueblo Nukak, que se encuentra en estado de contacto inicial.



- Así mismo, el Coordinador de Derechos Humanos OPIAC y líder político del Grupo de Trabajo Internacional sobre PIACI (GTI PIACI), participó en una reunión de articulación con Hindu Omaru Ibrahim, Presidenta del Foro Permanente de las Naciones Unidas para los Pueblos Indígenas en Aislamiento Voluntario y Contacto Inicial (PIACI); durante la reunión se abordó la difícil situación que afrontan los pueblos en aislamiento en Suramérica, en donde la incursión de la minería, la deforestación y el cambio climático han puesto en riesgo su pervivencia física y cultural.



Imagen del Archivo Gráfico y
Fotográfico de la OPIAC



Side Event de la Coordinación de Derechos Humanos de la OPIAC en la COPI6

- El 25 de octubre se realizó en la Maloca Amazónica de la OPIAC en zona verde, el evento Defensores Indígenas en Riesgo: Afectaciones a Territorios y Liderazgos Indígenas por Actividades Extractivas, organizado por la Coordinación de Derechos Humanos y Paz de la OPIAC, en donde se buscaba dar una discusión sobre las afectaciones causadas al Resguardo Inga de Villa Catalina en el departamento del Putumayo, que presenta daños por la extracción petrolera en los pozos Terecay, Mecaya, PUT-36 y PUT-9 por parte de las empresas Frontera Energy Colombia y Amerisur Exploración Colombia, así como contaminación por la minería ilegal que se está dando en el cauce del Rio Caquetá, lo que además de daños ambientales ha causado hostigamientos, amenazas y asesinatos de líderes ambientales indígenas en la región.



Imagen del Archivo Gráfico y Fotográfico de la OPIAC



Imagen del Archivo Gráfico y Fotográfico de la OPIAC

- El 28 de octubre la Coordinación de Derechos Humanos y Paz de la OPIAC participó de la “Asamblea por una Amazonía Libre de Combustibles Fósiles” realizada en el marco de la COPI6, en esta asamblea se reunieron varias organizaciones indígenas de la cuenca amazónica de Ecuador, Perú, Brasil, Bolivia y Colombia, para discutir sobre distintas posibilidades de transición energética, autonomía y derechos territoriales, justicia ambiental y reparación de daños, economías locales y alternativas a los combustibles fósiles, entre otras varias propuestas que siembran posibilidades en la búsqueda de un futuro en donde se proteja la amazonia de la extracción y uso de combustibles fósiles.